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An der Akademie der Bildenden Künste Wien wird in Zusammenarbeit mit der Stadt Wien die 
 

Stiftungsprofessur für visionäre Formen der Stadt  
(Stiftungsprofessur der Stadt Wien „Stadtkultur und öffentlicher Raum“) am Institut für Kunst und Architektur 
(IKA) ausgeschrieben.  
Diese Professur gem. § 99 Universitätsgesetz 2002 wird ab 1. September 2016 für 1 Jahr vergeben.  
 
Die Stiftungsprofessur, hat das Ziel die künstlerische, radikale und poetische Auseinandersetzung mit dem Thema 
Stadt und Architektur zu fördern. Studienobjekt ist die Stadt.  
Die mit der Stiftungsprofessur verbundene Lehre und Forschung soll sich folgenden Schwerpunkten widmen:  

 Der Entwicklung visionärer und radikaler stadträumlicher Konzepte  
 Der Formulierung theoretischer Ansätze zur Stadt 
 Der Analyse und Erforschung von Wohnverhältnissen und der Konzeption von Alternativen  
 Dem intensiven Meinungsaustausch und Wissenstransfer zwischen der Stadt Wien und dem Institut 
für Kunst und Architektur  
 Der Veröffentlichung der Ergebnisse durch entsprechende Publikation, Ausstellung oder 
Veranstaltung  

 
Gewünschte Qualifikationen:  
Die Bewerber_innen sollen Lehr- und Forschungstätigkeit in mindesten zwei der drei Wissensbereiche Geographie 
Landschaften Städte (GLC), Ökologie Nachhaltigkeit Kulturelles Erbe (ESC), sowie Geschichte Theorie Kritik (HTC) 
nachweisen. Im Rahmen einer dieser Plattformen soll zumindest ein Forschungsschwepunkt als Teil der Bewerbung 
formuliert werden.  
 
Voraussetzungen für die Bewerbung:  

 Qualifikation als Architekt_in oder Stadtplaner_in oder eine der Verwendung entsprechende 
gleichwertige in- oder ausländische Qualifikation;  
 Nachweis einer international anerkannten hochqualifizierten Entwurfs- und Baupraxis oder 
wissenschaftliche Expertise im Bereich Theorie und Kritik;  
 Nachweis universitärer Lehrerfahrung im Bereich der oben genannten Wissensgebiete;  
 hervorragende Deutsch- und /oder Englischkenntnisse  

 
Zur Lehrverpflichtung gehören Lehrveranstaltungen im Ausmaß von mindestens 14 Unterrichtsstunden pro Woche. 
 
Der monatliche Bruttobezug nach dem Kollektivvertrag für die ArbeitnehmerInnen der Universitäten in der 
Gehaltsgruppe A1 beträgt derzeit Euro 4.842,7.  
 
Bewerbungen sind ein ausführlicher Lebenslauf, Referenzprojekte sowie ein themenspezifisches Forschungsvorhaben 
beizufügen. 
 
Interessent_innen bewerben sich bitte bis 10.05.2016 unter: www.akbild.ac.at/jobs  
 
Die Akademie der bildenden Künste Wien strebt eine Erhöhung des Anteils von Frauen im künstlerischen und 
wissenschaftlichen Personal und in Leitungspositionen an und ersucht nachdrücklich um Bewerbungen von 
qualifizierten Frauen, die bei gleicher Qualifikation bevorzugt aufgenommen werden. Gleichfalls verpflichtet sich die 
Akademie der bildenden Künste Wien zu antidiskriminierenden Maßnahmen in der Personalpolitik. Die 
Bewerber_innen haben keinen Anspruch auf Abgeltung von Reise- und Aufenthaltskosten, die aus Anlass des 
Aufnahmeverfahrens entstanden sind. 
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The Institute for Art and Architecture (IKA) at the Academy of Fine Arts Vienna, in collaboration with the City of Vienna, 
is currently accepting applications for an  

 
Endowed Professorship for Visionary Forms of Cities  
(Endowed chair “City Culture and Open Space“). 
This Professorship, according to § 99 University Law 2002, will be awarded for one year starting on September 1st, 
2016.  
 
The endowed professorship should have the objective to artistically, radically and poetically bring forward the debate 
on the city and architecture. The object of study is the city.  
The teaching and research beholden with the endowed professorship should focus on the following main areas:  

 The formulation of radical and visionary concepts regarding urban space  
 The formulation of theoretical approaches regarding the city 
 The analysis and research of housing conditions and to formulate alternatives  
 The intensive exchange of ideas and knowledge transfer between the city of Vienna and the Institute for 

Art and Architecture  
 The release of the results by appropriate publication, exhibition or event  

 
Requested qualifications:  
The applicant should be able to prove teaching and research experience in at least two out of three fields of 
knowledge: Geography Landscape Cities (GLC), Ecology Sustainability Cultural Heritage (ESC), as well as History Theory 
Criticism (HTC). The application should elaborate at least one research focus out of the mentioned platforms.  
 
Requirements for the Application:  

 Qualified as an architect or city planner in Austria or abroad  
 Proof of internationally recognized high quality design project and building practice or scientific expertise 

in the area of theory and criticism.  
 Proof of university teaching experience in the mentioned field of knowledge  
 Excellent German and/or English language abilities  

 
Teaching duties include courses totaling in at least 14 teaching hours per week.  
 
The gross monthly salary according to the collective bargaining agreement for university employees in group A1 is 
currently EUR 4.842,7.  
 
Written application should include a detailed CV, reference projects as well as an intended research project related to 
the field. 
Interested candidates are invited to send their applications until 10.05.2016 following the link www.akbild.ac.at/jobs 
 
The Academy of Fine Arts Vienna intends to increase the number of women in all areas of staff, particularly in 
managerial, scientific and artistic staff positions. Therefore, the Academy of Fine Arts Vienna greatly encourages 
qualified women to apply. In the event that several applicants are equally qualified, women will be the preferred 
candidates. The Academy of Fine Arts Vienna is committed to implementing anti-discriminatory measures in its 
personnel policies. Applicants will not be reimbursed for travelling and accommodation expenses incurred as a result 
of their participation in the application process. 
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